
FR
E2

01
2 

PE
NS

AR
 C

EN
TR

OA
M

ÉR
IC

A 
EN

 U
NA

 N
UE

VA
 E

RA
 - 

FU
ND

AC
IÓ

N 
ES

QU
IP

UL
AS

 P
AR

A 
LA

 IN
TE

GR
AC

IÓ
N 

CE
NT

RO
AM

ER
IC

AN
A

63

Lo que nosotros tenemos que hacer 
en Centroamérica, es algo que nos dijo 
Balboa cuando descubrió el Pacífico y 
que entendieron todos los imperios de 
la época y los grandes imperios hasta 
el día de hoy. 

Centroamérica desde el punto de vista 
Geopolítico es el centro y el paso del 
comercio mundial, entonces la ahora 
infraestructura que tenemos que crear 
es unir por ferrocarril, por carretera 
y con internet de banda ancha, 
el Norteamérica con Suramérica, 
aliarnos con nuestros hermanos del 
Caribe para hacer de la región el gran 
centro de transporte, consolidación y 
redistribución de carga. 

Además tejer de norte a sur y de este 
a oeste, una red de la más avanzada 
tecnología en banda ancha para 
también estar comunicados de esa 
manera.

Como este es un mega proyecto 
que trasciende las posibilidades de 
la región, propongámosle al mundo 
una alianza en donde Centroamérica 
pondrá su mayor tesoro que es el 
valor del trabajo y de su gente, y los 
recursos naturales con que Dios nos 
bendijo desde siempre y pidámosle al 

mundo industrializado que pongan la 
tecnología y el capital para hacer esta 
obra. 

Tengo para mí que si se tomara la 
decisión de promover este mega 
proyecto y aquí tenemos ilustres 
muy connotados y comprometidos 
Presidentes no solo con el desarrollo 
de su país.

Sino de toda la región que podrían 
constituirse en los abanderados del 
grupo que forme la conciencia política 
para hacer de este proceso que yo 
les garantizo que le daría trabajo a 
toda la gente que puede trabajar en 
el istmo y que nos permitiría con 
solo el tránsito de norte a sur ponerle 
un piso de un millón de turistas por 
año al istmo centroamericano y que 
nos permitiría el sueño de muchos 
de poder montarnos en un vagón de 
ferrocarril en la noche en San José y 
amanecer en Managua o en Guatemala 
y amanecer en Panamá.

Que podríamos entonces hacer algo 
que los fenicios inventaron no se puede 
hacer comercio sino hay transporte, y 
yo he oído y leído pero toneladas de 
documentos sobre la importancia de 
libre de comercio, y siempre me quedo 
la pregunta y por donde va a pasar la 
carga y nosotros en Centroamérica 
tenemos la respuesta.JOSÉ MIGUEL 

ALFARO

Ex Vicepresidente 
de Costa Rica.

PANEL II

“Propongámosle al 
mundo una alianza en 
donde Centroamérica 

pondrá su mayor tesoro 
que es el valor del 

trabajo de su gente y 
sus recursos naturales. 
Pidámosle al mundo 
industrializado que 

pongan la tecnología y 
el capital para hacer

esta obra.”


